
如願收到了美國一流大學的 offer

——我的成長經曆

許心荃 2017.3.30

大家好，我叫許心荃，我馬上要出國讀書了，現已收到弗吉尼亞理工、威斯康辛大學密

爾沃基分校、亞利桑那州立大學的錄取通知書。在高興之餘，回想自己這幾年的成長經曆，

一幕幕難忘的情景湧上心頭。所以，我想把我在叔叔這裏長達四年多的學習和生活經曆寫出

來與大家分享，同時也是對我這幾年來的學習經曆做一個總結。

一、機緣際會

我先從家長都關心的學習談起吧。

初二暑假，我開始了在叔叔這裏的學習（就是現在的霏渡教育），在此之前我就讀於高

新逸翠園學校，這是一所在當地很有名的學校。

雖然才初二，但是我的數學和語文成績基本就是 7、80 分（120 分制），即使物理剛開

始最簡單的課程內容，用盡吃奶的力氣也只能考五十左右，每次考試都是班級倒數。

一個偶然的機會，我的父親認識了丁叔叔，因此我也就開啟了隨後累計長達四年多的在

叔叔這裏學習的生涯。

我是初二期末考試前三天的時候第一次到叔叔這裏接受指導的，僅僅在這裏待了一下午，

大約 3 個小時用於補習物理，隨後就參加了三天之後的期末物理考試。我至今仍記得成績

出來後的心情，真的令我難以置信，我的物理由前一次考試的 53 分提高到了 84 分（百分

制）。父母看到我的成績有了如此大的進步，下定決心將我送到叔叔這裏來學習。從此開啟

了我對人生方方面面的一個嶄新的思考和認識。



經過了一年左右時間的學習，2012 年中考，我的語、數、英、物化成績都考到了一百

一十分左右（滿分一百二十），物理和化學更是接近滿分。由於時間的關系，政治曆史稍差

一點，最後總分 547。

如果按照我以前的學習程度，每門課有的七十左右，有的五十左右，我連普通高中線都

沒有可能達到（480 分）。

本來這個比較好的中考成績，為我後面高中的選擇打下來良好的基礎，但是當年在選擇

高中時我沒有聽從叔叔建議去幾乎不花任何費用就能上的高新三中——一個很好且很務實

的學校，而是為了自己的面子，選擇了另外一所名氣更大但卻名不副實的學校，並且為此交

了很高的擇校費。

高中第一年我離開了叔叔這裏。

雖然我在叔叔這裏養成了一些好習慣，但是因為時間有限，沒有能鞏固這些很好的習慣。

但即便如此，我還是徹底改掉了一個對女孩子成長影響極大的壞毛病——早戀。然而僅僅

如此是不夠的！慢慢的我的高一生活又變回到了初二來叔叔這之前的狀態，甚至由於年齡增

長的原因，狀態比原來更差。有時雖然也會有意調整一下自己的心態，但是總的來說又回到

了上課睡覺，整天悶悶不樂，吊著個臉混日子的狀態。那時的我，整個精神狀態糟糕到了極

點。

直到這時，我才意識到當初沒有聽從叔叔的建議是一個多麼大的錯誤，並開始後悔當初

選學校的錯誤決定。但是世上是沒有後悔藥的，自己種的因，只能自己承擔結果。高新一中

算是個好學校，但也只是對於成績好的「好學生」而言。沉重的學業壓力把我這個不算太聰

明和不是太勤奮的學生壓得喘不過氣來。慢慢的逃課、上課睡覺都是常事，而我周圍還有很

多層次和我差不多的同學很早就開始混社會：抽煙、喝酒、打架，早戀什麼事情都幹。常言



道人以群分物以類聚，和這些同一層次的人在一起我又怎麼能進步呢？但是當時的我並沒有

意識到這一問題，所以也就只能隨波浮沉，可想而知學習成績自然也是一落千丈，語數外從

沒有高過 60 分（滿分 120 分），物理化學等就更不用說了，2、30 分是常有的事，成績在

年級排倒數。

上天垂憐，就在我的狀態已經差到無可救藥的時候，叔叔回國了。於是我父母毅然決定

重新將我送到叔叔這裏來學習。

當時我內心深處有一種對國內教育的厭惡，隱隱約約感覺在高中學的這些東西對我的將來沒

有太大的用處，從而開始考慮出國學習的可能性。在我父母與叔叔交談之後，他們同意讓我

出國讀書，於是我叔叔這裏的學習目標就轉變了。

再次回到叔叔這裏，在叔叔的監督及教育下，一些在學校中產生的壞毛病逐漸被改正了，

生活狀態及心態又重新變好了，精神又重新振作起來，生活在我眼裏重新變得有了色彩。

在經曆了四個半月的准備之後，我參加了第一次托福考試，在這次考試中我就考了 65

分，可能有的人對我的這個成績不以為然，但是我卻知道，對於之前在學校英語經常考 2、

30 分的我而言，經過短短的四個月就取得這樣的成績，我內心充滿自豪，因為我知道我從

此走上了一條充滿希望的道路。

在後面的一段時間中，我又考了幾次托福，每次考試都有不同程度的提高：9 分、4 分、

5 分不等，沒有一次退步或停滯不前。

記得在我跟叔叔學習期間，我們這裏來了一個高新一中國際班上了三年的高三學生。在

校期間他每次考試托福基本都是 50 左右。後來到了叔叔這裏大約半年之後，他的托福成績

迅速提高到 80 多分，之後順利申請到美國哥倫比亞大學。

再過不到半年時間我就要出國讀書了，現在我的內心充滿了光明，對自己未來的道路充

滿信心。然而回思往事，深感自己這一切與在叔叔這裏所接受的教育是密不可分的。在這裏



除了成績的變化，我非常想和大家分享一下我的其他方面的感受。

二、心理的變化

初中時我的學習成績不好，周圍的同學大多都和我是一個水平甚至比我更差，學習的壓

力使我身心俱疲，於是變得越來越厭學，每天下午六點半放學我不願意回家，不願意面對父

母的關切而又挑剔的目光，所以總是在短暫的回家路上磨蹭閑逛到七點半才回去，有時當心

情極度糟糕的時候，甚至有過想從家裏窗臺上跳下去的想法；煩躁而空虛的靈魂使我整天沉

浸在手機網絡虛幻和不健康的小說中，讓自己在那裏去尋找對現實的逃避，有時候看網絡小

說達到上課看，休息看，半夜看的程度，或者幾乎每天晚上和同學聊短信到一、兩點甚至通

宵達旦。整個人就處在看網絡和睡覺這兩種狀態當中。這種狀態下，為了應付學校作業我什

麼事情都可以幹：與課代表們搞好關系，甚至早戀就是為了能夠抄作業。

高中階段，畢竟接受過一段時間叔叔的教育，所以情況能好一些，但也只是相對好一點。

我沒有太大的自我約束力，由著自己的性子，整天就是和同學們勾心鬥角、你爭我奪，根本

沒有時間也沒有心思學習，時間就這樣流失，日子就這樣混過去，那時的我整個人身體是空

的，眼睛是空的，不誇張的說那時的我無異於行屍走肉。當然，更可悲的是由於父母不太懂

孩子的心理，不太懂得教育，所以我的這些情況父母一無所知！他們只是看到我整天吊著臉、

面無表情、學習成績差甚至身體也不是很健康的表象，他們卻不知道我的內心經曆著怎樣的

煎熬——痛苦和絕望的情緒無時無刻不伴隨著我！

蒼天沒有放棄我，這是我此時內心最大的感恩，因為我有機會又回到了讓我重新鼓起成

為一個好孩子的勇氣，重新燃起對自己的未來充滿希望的地方。

在叔叔這裏的這段時間，主要是後面這兩年半的時間，我的心理狀態和思想發生了翻天

覆地的變化。剛來時我幾乎沒有一點自制力，但是在叔叔這裏通過每天打坐一個半小時（當



然還有其他方法），徹底鍛煉了我的自制力（因為打坐真的很疼，要堅持不是很不容易），雖

然我的自制力可能還比不上那些真正優秀的孩子們，但就我自己過去的狀態而言已經有了極

大的提高。與此同時，由於打坐，由於規律的作息和飲食，由於心理越來越健康，心情越來

越愉快，我的身體狀態也發生了很大的改變！在初中時我的胃就不太好，雖然沒去醫院檢查

過，我也沒有給我父母說太多這個問題，但是它時不時就會疼上好久，導致飯吃不下去，餓

了就在學校買零食吃，弄得人整天無精打采。自從來到叔叔這裏，通過打坐，我的胃痛自然

而然就好了，胃痛再也沒有犯過；另外，因為家族遺傳的原因，我每年一到冬春就咳嗽，經

常是咳得上氣不接下氣，眼淚都能咳出來。經過叔叔這裏的鍛煉及調養之後，這個問題也徹

底被解決了，這畢竟是家族遺傳的問題啊！我一改在學校時的臉色發青，取而代之的是臉色

變得紅潤有光澤，現在成了真正意義上健康的孩子。大家可以留心一下現在學校裏面的學生，

他們中相當一部分臉色不是青就是白。而你們可以來霏渡教育看看我們這裏的孩子，他們個

個紅光滿面，精神飽滿，眼裏充滿著快樂和自信的光芒！

其次，在叔叔這裏不光是學習，還有中國很多傳統文化和真正的道德品質方面的教育，

這使我明白了自己為什麼要學習、如何建立自己的人生目標和實現自己的理想，如何調整自

己的心理狀態，遇到問題和矛盾找自己的錯而不是去抱怨別人。我也明白了現在這個年齡不

應該去做那些在現今年齡段不應該做的事情，比如早戀。人生還長，現在絕對不能做一些讓

自己將來後悔的事情。現在要不斷提高自己的層次，那時自己所面對的世界和身邊的人層次

都會不一樣。通過叔叔不斷的教導，我非常相信我已經逐漸建立了正確的人生觀、價值觀，

也知道了真正的辨別事物好壞的標准，而不再像過去那樣，沒有自己的主見，人雲亦雲！

下面我再和大家分享一下我是如何克服自己心理上的一些缺點的：

來到叔叔這裏之前，我有很強的嫉妒心、顯示心（選高中的事就是一個嚴重的教訓）。

直到後來，我才明白這些心理嚴重的影響了我的正常生活，它使我經常陷入到很不開心的狀



態中無法自拔（除了有的時候上網看一些不是很好的東西，放縱自己的欲望之外），只要有

一件事情牽扯到我個人利益或面子的時候，總是爭的死去活來，要不然就是內心一直如波濤

般翻滾。

因此改這些問題自然要經過很多內心痛苦的過程。剛開始我根本不會自我反省，遇到任

何事情都去找別人的問題，從來不會想自己有什麼問題。在叔叔的不斷教育下，我逐漸意識

到自己有這些不健康的心理。後來漸漸學會了審視自己的內心，找出那些特別明顯及突出的

問題，從心上改掉這個問題。同時我在叔叔這裏還建立了人一定要有信仰的概念，每一件事

都按照自己內心的准則去評判，而不是按照他人的想法或意見。逐漸的我改掉了內心不好的

東西，真正體會到了什麼是內心的平靜；我不會再為一件小事不符合自己的想法就去抱怨；

碰到問題時，總能先想一想自己有什麼沒做好、他人為什麼會這樣做。在不再計較的時候，

內心也變得平靜與祥和了，我的心胸變開闊了。

在叔叔這的這段時間徹底改變了我的思維方式，同時也改變了我性格中極端的部分，由

之前的只知道為了自己的利益、喜好去要求別人到今天變成了會反思自己的問題、並加以改

正的人，也體會到了真正的快樂！

當然我的每一點進步，特別是心理的健康，也得益於叔叔這裏的一個非常公平的環境。

無論事情大小，無論處理任何人，叔叔絕對做到了公平公正，絕不偏袒。所以我們這裏的孩

子們心情越來越舒暢，心裏越來越健康。因為我們現在清楚，一個公平的環境是人們心理健

康的首要前提。這也是其他地方與叔叔這裏沒法相比的地方，是其他地方根本無法做到的，

因為要做到這點，對叔叔這個教育者的素質而言要求極高。

三、思想的變化

在叔叔這裏，除了學習、心理上的變化之外，我在思想方面也發生了巨大的改變。



剛開始時我是真不明白為什麼要讀書、為什麼要學習，逐漸才明白我所讀的每一本書都

是讀給自己的，而不是為了告訴別人我已經讀了多少書了，最終才真正明白了少壯不努力，

老大徒傷悲的含義。

在剛開始決定要出國讀書的時候，我能隱隱約約地感覺到父母並不理解，甚至不贊同，

只是因為我當時的狀態，使他們感覺沒有別的路可以走才萬般無奈的同意了我的想法。就算

是我自己當時也有與他們相同的心理。但隨著在叔叔這裏呆的時間越來越長，我才真正意識

到我這一次的選擇絕對沒有錯！因為我逐漸意識到國內的教育糟糕到什麼程度。在這個過程

中逐漸使學生要麼變成沒有主見、沒有目標、渾渾噩噩只知道學習僵化知識的工具，要麼形

成錯誤世界觀的學生。他們逐漸變成沒有責任感、不懂得顧及他人感受（包括父母）、所有

事情都只考慮自己、無論什麼事情都要去爭去鬥、為了自己的利益可以溜須拍馬，阿諛奉承、

沒有做人的原則與道德准則的人。從更高層面講，這種人的一生是不會幸福的，因為他永遠

都不會感到滿足，所以他也就感受不到真正的快樂。對於我上述所寫的觀點，我自身是深有

體會的。以前在學校時真的沒有一天是真正快樂或者滿足的，得到一樣東西還沒高興兩分鐘

又會想得到下一個東西。我在高新一中時，周圍不乏學習很好但是要麼身體不好，要麼是沒

有道德的同學。他們確實成績還可以，但他們一直在和別人比，比成績、比爭寵、比男女朋

友、比吃穿，就是不比道德和信仰，他們內心永遠都沒有滿足的時候；但是卻不知道自己的

未來究竟在哪裏，他們有的只是虛幻的目標。而我現在知道自己的未來在哪裏，知道自己的

歸宿在哪裏，我知道自己從哪裏來要到哪裏去，我的內心不再飄蕩，取而代之的是踏實的幸

福感。

現在有相當一部分家長讓孩子出國學習是被逼無奈的選擇（甚至包括我的父母），但實

際上，以我現在的理解，這才是最正確的選擇；選擇去國外讀書，不需要阿諛奉承；我可以

自由的發表自己的意見而不用受他人想法的制約或者支配，我出國讀書不是為了逃避教育體



系裏的失敗者，也不是為了國外所謂幹淨的空氣和水，更不是為了家長在一起聊天時的談資，

而是我可以選擇為了一種真正意義上的精神自由，為了成為一個堂堂正正的、擁有一個獨立

人格的人，為了做一個真正有尊嚴的人。

伴隨我四年多的，還有在叔叔這裏養成的讀書的好習慣，當然不會是什麼網絡上面流行

的亂七八糟的網絡小說啦，而是真真正正的文學大家或者是具有深邃思想的作家們寫的曆史、

人文等具有人類精神淨化的書。開始時我也不喜歡讀書，而是更喜歡玩手機或者電腦，但這

種東西在叔叔這裏都是沒有可能接觸到的。一段時間後，在休息時間我逐漸開始主動拿起書

讀了。剛開始一周或一周半讀一本（當時要准備中考），再目標轉向出國學習之後，我的時

間就變得寬裕起來，看書的時間也大大增多。平均兩到三天讀一本書，到目前為止最少也讀

了一百多本大的著作了。其中有大量中、英的小說、英文雜志及英文原版名著等。在讀書的

過程當中，我的內心也在一點點的被改變，逐步的建立了我現如今的思維方式。當然，我知

道，如果不是在叔叔這裏，我可能永遠都不會真正靜下心來看一本對我人生有意義的書，也

不會養成讀書這個將會影響我一生的習慣。

四、與同齡人的比較

叔叔之前說過：「決定出國，並且能一直在這裏呆下去的孩子，都是做了最正確的決定，

甚至是走了人生捷徑的。」之前我對叔叔這句話沒有太深刻的理解，就從很低層次來理解這

句話吧。這次申請完學校之後，再一看果真如此，盡管我與之前學校的同學都不太聯系了，

但是通過父母以及他人的講述，我也知道了一些曾經的同學們的情況：有兩個之前和我關系

不錯的同學，當年在學校的成績都頂尖的，單論學校的成績，我在當時根本沒法和他們相比，

他們高中畢業之後選擇了上西交利物浦，另外還有一個初中、高中在全西安市名列前茅的同

學，和我申請到了美國同樣的大學。他們甚至比我的步調還要慢上幾拍：他們的思想、道德、



思維能力、英文、他們的閱讀、他們生存能力甚至於他們的身體狀況我自認為都很難和我相

比。而當年和我在同一水平線上的我所知道的同學們，有的已經離開學校走上社會了。

有的人可能會認為他們畢竟參加了高考，人生多了一份曆練，同時也鍛煉了自己的吃苦

精神及意志力，但是事情不能簡單的這麼看。我確實沒有參加高考，但我並不覺得我比那些

同齡的孩子少了些什麼。在他們「挑燈苦讀」我認為沒有多少價值的課本的時候，我在叔叔

這裏按照正常的作息規律、正常的學習進度每天按部就班的前進著，身體健康、學業一點都

沒有拉下，同時就對一個人將來真正有幫助的閱讀而言，我相信我這幾年的閱讀量是在校的

學生沒有一個能比得上的，由此產生的思維方式，世界觀等差異我相信更是沒法相比；與此

同時我還在不間斷的為出國的生活做准備：學習做飯、管理財務、與人交往、鍛煉自制力、

磨練意志力、學習如何自己管理時間等等。也就是說我在不斷的提高自己的能力，改正自己

的不足，使自己變得更加完善起來，這些都是那些在國內高中甚至在國際部學習的同學根本

無法完成的內容。

至於說到鍛煉自己的意志力，打坐、站樁……在叔叔這裏進行的這些中國傳統的運動使

我不僅鍛煉了自己的身體，同時也提高了意志力。而在學校的那些同學們，他們每天晚上都

是兩三點才睡覺，早上六點又得起床；吃飯不規律、沒有正常的運動和休息時間。短時間而

言不會造成太大的影響，但是時間一長，高中三年下來之後有的人整個就垮了。過早地消耗

了過多的精力，之後又怎麼會還有心情去應付大學的學習？沉重的課業看上去好像磨練了自

己的意志力，但是代價是要麼身體垮了，要麼精神垮了。與我現在的狀態相比他們真的值得

嗎？這樣真的更有意義嗎？不見得吧！

另外具我所知，國內相當數量的家長和學生都抱著這樣一種想法：現在拼命學，等考完

高考，進入了大學你就可以想幹什麼就幹什麼了。於是經曆了高考這一「寶貴的人生經曆」

之後的學生們就開始放縱自己：大學逃課、逛網吧、抽煙、喝酒、混社會，因為他們在之前



的十二年當中將自己過多的精力透支在高考這一「偉大」的目標上，之後漫長的人生靠什麼

來支撐？

五、結束語

對於我在叔叔這裏到底做了什麼、經曆了什麼及我之前在學校的狀態和現在的狀態，由

於叔叔一貫秉承少說多做的人生理念，所以連我父母都知之甚少。之前幾年在叔叔這裏的時

間，使我真正成為了一個有人生目標、有自己內心行為准則、會獨立思考、有正確的是非標

准以及健康心理、懂得如何學習、如何與人交往的孩子。現在回想起來，真的很慶幸我來到

了叔叔這裏並接受教育，如果沒有叔叔我根本就無法想象現在的我會在何處，會變成什麼樣

子？因為我曾經所處的環境和狀態是那麼糟糕！

在我將要邁進人生下一個階段之前，我將自身的經曆回顧並總結出來留給後來的學生和

家長們，我要告訴即將來到這裏的孩子們，你們將是這個世界上最幸福的人，因為隨著我年

齡的增長，我真正明白了叔叔這裏教育的目的。我真的非常感謝在叔叔這裏所受到的教育，

因為它真真正正的改變了我的一生。

丁老師評語：

當心荃給我一份她的經曆回顧的時候，我沒想到是這樣一篇洋洋灑灑近 8 千字的文章。

心荃其實是一個內慧而外拙的孩子，看著她用文字總結的她成長經曆和我的教育理念，真的

被這個平時話不多的孩子深深的感動。作為和她朝夕相處了 4 年多的老師，我只有在心理

默默的祝福孩子：堅守信仰，堅守道德，成為一個真正幸福的人！


